



Boletín InformativoOCTUBRE



TALLER SOBRE USO DE DROGAS DIRIGIDO A PERSONAL DE INISA

Los días 30 de setiembre y 1° de octubre, en el edificio anexo de Presidencia de la República, se llevó a cabo el Taller "Usos de drogas: Un enfoque de Salud Pública y Derechos Humanos. Reflexionando acerca de nuestras prácticas", dirigido a personal de INISA.

El taller contó con una apertura a cargo de la Presidente del Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente, Psic. Gabriela Fulco, y posteriormente se contó con presentaciones a cargo de técnicos del Observatorio Uruguayo de Drogas y la Secretaría Nacional de Drogas.

La segunda jornada contó con las exposiciones del Prof. Héctor Cirio, Director Coordinador de Educación Física de CEIP, la Lic. Mag. Nancy Calisto, la Psic. Ana Castro y la Asesora Técnica Sheila Atahides de la Secretaría Nacional de Drogas.

Finalmente se realizó una instancia de conclusiones y evaluación entre los técnicos y los cuarenta educadores de trato directo con adolescentes del Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente que participaron del taller.



PRESENTACIÓN DEL BALANCE 2016-2019 DE LA MESA INTERINSTITUCIONAL DE EDUCACIÓN PARA PERSONAS EN CONFLICTO CON LA LEY PENAL

El 9 de octubre se realizó la presentación del Balance 2016-2019 de la Mesa Interinstitucional de Educación para Personas en Conflicto con la Ley Penal (MIE), y sus perspectivas en el marco del convenio INR - MEC - INISA — ANEP.

Desde el año 2016 la MIE se reúne mensualmente, organizándose en comisiones de trabajo para cumplir con el plan estratégico que se propuso implementar, y cuenta con la participación de INR e INISA, ambas instituciones presentes, mediante directores y personal técnico, en la jornada del balance, en la que se contó también con la presencia de jerarcas de MIDES, INJU, INEFOP, DINALI, MTSS y la Oficina del Comisionado Parlamentario.

En esta oportunidad se compartieron los logros obtenidos a partir del plan estratégico y las líneas de acción desarrolladas hasta el momento. Además se plantearon como desafíos definir y difundir las principales líneas estratégicas 2020-2025 para integrar la agenda del próximo período de gobierno, para lo que se requiere que en los informes de transición se otorgue un espacio a estos antecedentes de trabajo; consolidar los acuerdos alcanzados y proyectar la formulación de una estrategia nacional de educación para personas en conflicto con la ley penal; y promover la suscripción de un nuevo convenio entre SNEP, INR e INISA.



INISA RECIBIÓ A REPRESENTANTE DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL CONTRA LA TORTURA

La representante de la Organización Mundial contra la Tortura, Carolina Bárbara, y la representante de Amnistía Internacional, Tamara Samudio, visitaron la sede del Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente en el mes de octubre.

Esta visita se dio en el marco del Proyecto de Protección de Niños y Niñas Contra la Tortura, con miras a la presentación del Informe País 2020.

Bárbara y Samudio mantuvieron una reunión con la Presidente de la institución, Psic. Gabriela Fulco, y Directores de los principales programas de la misma, quienes brindaron información y estadísticas útiles para el trabajo de la OMCT en nuestro país.

Finalizada la reunión, desde la Organización Mundial Contra la Tortura se solicitó la visita a Centros de Privación de Libertad, la cual fue autorizada por el Directorio de INISA, y se prevé suceda en las próximas semanas.



INISA RECIBE A EXPERTOS DE ESTADOS UNIDOS EN MEDIDAS PRIVATIVAS DE LIBERTAD

Durante la semana del 21 al 25 de octubre, el Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente recibió, con el apoyo del Departamento de Estado de los Estados Unidos, la visita de una delegación de aquel país, en el marco de la continua capacitación que realiza a su personal.

Se desarrollaron dos cursos en paralelo durante toda la semana de capacitación. En la Alianza Cultural Uruguay Estados Unidos, se llevó a cabo el "Curso de formación sobre salud ocupacional, aspectos de prevención y asistencia para el personal que trabaja en centros de privación de libertad de adolescentes", a cargo de la experta Kristine Martin, Presidente de East Neighborhood Services. Mientras tanto, en el Salón de Actos del Complejo Belloni, tuvo lugar el "Curso de capacitación para funcionarios de seguridad y trato directo sobre conocimientos básicos de seguridad en centros de privación de libertad de adolescentes", a cargo de los expertos Christopher Douglas y Ángela Cousins, ambos consultores de capacitación del condado de Hennepin, EE.UU.



ADOLESCENTES DEL CENTRO DESAFÍO PINTAN MURAL EN LA ESCUELA RURAL 107

La actividad, realizada en el marco de los festejos por los 30 años de la Convención de los Derechos del Niño, fue reconocida de interés por la Inspección Departamental de Lavalleja. La realización del mural en la Escuela Rural 107 de Sierras Blancas, Lavalleja, se enmarcó en la línea de trabajo que refiere a la responsabilidad penal y justicia restaurativa. Además de la instancia de pintura, los adolescentes de INISA generaron un espacio lúdico con los escolares (a cargo del Prof. Juan Pablo Rodríguez), compartiendo momentos de integración mediante la recreación y también en el almuerzo que compartieron con todas las personas presentes.



¡18 AÑOS DEL PROYECTO ITUZAINGÓ!

El 24 de octubre, el proyecto socioeducativo Ituzaingó de la Colonia Berro, celebró su 18 aniversario.

El Centro Ituzaingó I se preparó para recibir a personal de toda la institución, familias de los adolescentes y prensa, en el marco de la celebración de un nuevo aniversario, en el que se destacó el reconocimiento al rol de la mujer a lo largo de la historia del proyecto en privación de libertad adolescente. Se preparó para los invitados una foto galería de actividades, exposición temática de destacados, exposición de murales, exhibición de boxeo, muestra de trabajos realizados en taller de expresión plástica, muestra y degustación de productos elaborados en el taller de conservas, exposición de prendas realizadas en el taller de diseño, corte y confección, degustación del catering de Ituzaingó, además de la inauguración de nuevos espacios y reformas, entre ellos, la sala de lactancia para funcionarias.

En un clima de absoluto festejo y, un año más, uniendo a toda la institución, se celebraron los dieciocho del Proyecto Ituzaingó que, de acuerdo a las palabras de su Director, Jorge Muñoz, se trata de un "proyecto de construcción colectiva, en el que se reivindica la igualdad y se respetan las diferencias."



VISITA DIDÁCTICA Y RECREATIVA A MINAS

El 24 de octubre un grupo de jóvenes del Centro de Ingreso de Adolescentes Femenino (CIAF), visitó el Parque Aguas Blancas, en Minas, departamento de Lavalleja, en el marco de los paseos didácticos que el Centro propone como trabajo socioeducativo.

La Directora Programática del Centro, Anabella Rodríguez, explicó que el objetivo de este tipo de salidas consiste en "brindarles a las adolescentes la posibilidad de conocer otros lugares geográficos de Uruguay, fortalecer la socialización y la sana convivencia en espacios abiertos, donde se fomenta la autonomía y responsabilidad." Además destacó que "se disfrutó muchísimo de la actividad en armonía y respeto por la naturaleza."

Las adolescentes previamente prepararon papeleras, cartelería y adornos con piedras, con el objetivo de aportar al cuidado del medio ambiente y embellecer el predio del Parque.



JORNADA DE MURALISMO E INTEGRACIÓN A LA COMUNIDAD EN LA COLONIA ETCHEPARE

En el marco del proyecto Diseñando el Cambio, un grupo de adolescentes del Centro Desafío participó de una jornada en la que pintaron murales y compartieron espacios de integración a la comunidad en la Colonia Etchepare.

En el marco de la conmemoración de los 30 años de la Convención de los Derechos del Niño

15 años del Código de la Niñez y la Adolescencia

El proyecto Diseñando el Cambio, basado en los principios de justicia restaurativa, se inició en 2018 en la Escuela Rural Godoy de Lavalleja, y este año ha llevado a los adolescentes del Centro Desafío a realizar acciones de muralismo e integración en la Escuela Experimental de Las Piedras, la Escuela Rural de Sierras Blancas y, en esta oportunidad, en la Colonia Etchepare.



ENCUENTRO DE INTEGRACIÓN DE ESTUDIANTES DE SECUNDARIA

El 31 de octubre, en las instalaciones del liceo del Centro Pre Egreso, se llevó a cabo un encuentro de integración entre estudiantes de secundaria del Centro mencionado, con jóvenes de CIAF, Desafío y CMC.

Esta actividad se realizó en el marco del abordaje a la sociabilización, la integración entre pares, y el estudiante en contacto con otros estudiantes, a fin de prepararlos para su continuidad educativa en el egreso. Participaron treinta y siete adolescentes, siendo doce de ellos del Centro Desafío, doce de Pre Egreso, once de CIAF y dos de CMC. Se trató de la primera instancia de estas características, en la que se generó un importante espacio de intercambio de experiencias educativas.



PRESENTACIÓN DEL PROYECTO CAMPUS SOCIOEDUCATIVO INISA

El 31 de octubre, en las instalaciones de la Corporación Nacional para el Desarrollo (CND), el Directorio de INISA presentó el proyecto para la construcción del Campus Socioeducativo de la institución.

El Directorio de INISA junto al Departamento de Arquitectura, expusieron una presentación digital con las características de este moderno espacio, que comenzará a construirse en los próximos meses en el predio de la Colonia Berro, sustituyendo a parte de los Centros de Privación de Libertad que funcionan allí en la actualidad.

